

El Republicano

SEMANARIO POLITICO É INDEPENDIENTE

SALE LOS LUNES

Limón, Costa Rica, lunes 2 de agosto de 1909.

AÑO I — No. 4

Ramón Meza

CIRUJANO - DENTISTA

Aviso á mi numerosa clientela de la Línea y á los limonenses en general, que debido al excesivo trabajo dental que de esta Comarca tengo, he resuelto viajar á Limón dos veces cada mes para atender así personalmente á mis clientes.

Mi hijo don José Fermín Meza, á quien se le encontrará siempre en la escuela de Limón, queda encargado en mi ausencia de atender todos los asuntos dentales que á mi profesión se refieren, tales como: *orificaciones, calzas, coronas, dientes de oro, puentes, dentaduras completas ó parciales* y **EXTRACCIONES** completamente sin dolor por medio del procedimiento instantáneo con aplicación de Cocaína, Eucaina ó Cloruro de Etilo como anestésicos locales.

Trabajos garantizados. Precios muy reducidos.

Oficina en San José:

2ª Avenida Sur, manzana
frente al Palacio de Justicia

EL REPUBLICANO

SEMANARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

CUERPO DE REDACCIÓN:

KLAUDIO KREVELOSKY

ENRIQUE JIMÉNEZ DÁVILA

FRANCISCO BOZA CANO

EDITOR RESPONSABLE Y ADMINISTRADOR,

BENITO HERRERA CARDOZA

SUSCRICIÓN MENSUAL 50 cts.

El Clero Civilista y la Política actual

Para EL REPUBLICANO

El pueblo de Costa Rica contempla con gusto la desaparición de la neblina interpuesta entre las instituciones religiosas y los derechos del ciudadano. Esa neblina impedía ver bien esa agrupación de sacerdotes que por medio de sus falsas predicaciones han pretendido tener subyugado á este pueblo honrado y laborioso.

La actual contienda política ha esclarecido varios puntos religio-

sos, los cuales servirán á los ciudadanos sensatos para que juzguen como crean conveniente el proceder de los frailes rojos ó falsos delegados de Cristo.

Varios sacerdotes, no hablo de Valenciano en particular, han olvidado la verdadera misión que deben desempeñar; para grabarlo bien en sus mentes, transcribo este grandioso pensamiento: "Nosotros hemos instituído sacerdotes á fin de que sean lo que deben ser: los preceptores de la moral de nuestros hijos. Estos preceptores deben ser considerados, pero no deben pretender jurisdicción, ni inspección, ni honores. No deben en ningún caso igualarse con los magistrados. Una asamblea eclesiástica que intentase poner de rodillas delante de ella á un ciudadano se parecería á un pedante corrigiendo á los niños ó á un tirano castigando á sus esclavos" *Voltaire*.

No atacamos la religión sino que censuramos la terrible prostitución á que ha llegado debido á la mala simiente que en varios pueblos honrados esparcen los frailes civilistas con sus disensiosas predicaciones.

Bastante oportuna nos parece esta otra idea del mismo autor, en lo tocante á la actual lucha político-religiosa:

"El más absurdo de los despotismos, el más humillante para la naturaleza humana, el más contradictorio, el más funesto es el de los sacerdotes; y de todos los emporios sacerdotales el más terrible es sin contradicción el de los sacerdotes de la religión cristiana. Es un ultraje hecho á nuestro Evangelio, supuesto que Jesús dijo: "No habrá entre vosotros primero ni último: Mi reino no es de este mundo: el hijo del

hombre no ha venido á ser servido y sí para servir".

Los sacerdotes civilistas olvidan las textuales palabras del divino maestro y piensan para ellos y para contradecir al Señor: Nosotros seremos los primeros. Hagamos dinero, pues nuestro reino sí es de este mundo. Nosotros hemos venido para que los feligreses nos sirvan y no servirles nosotros, aunque estén en las puertas de la tumba.

El pueblo ha despertado de su letargo: la religión no debe, según Iglesias, ser tomada como pretexto para hacer política.

El Estado se desvive por la instrucción del pueblo y este sabrá recompensar bien esos esfuerzos.

A. B.

San José, julio 18 de 1909.

A los insolentes

LACAYO y NOVOA

(a) CUCHUMBO

No podéis menos: vuestra misión y la del bando á que pertenecéis os lo indican claramente.

Sois cuervos nauseabundos y por eso graznáis. Ambos sois reptiles y por eso os revolcáis en el fango, pero aunque seáis cuervos y reptiles yo os conversaré un rato; oid:

Te acuerdas, Eliseito, del 1894, cuando el General Aurelio Estrada era Comandante de Armas de Managua y él le regaló un hotel á tu hermana, la célebre *Señorita*, la conocida Amelita Guerrero (a) *Comayagua*, y tú y Carlos, tu hermano, chupaban el sueido como *barberos* de aquellas fuerzas; entonces el General Zelaya no era bandido, sino que era tu protector.

Recuerdas también, Eliseito, en 1879 cuando chupabas otro *güesito* de Mayor de Plaza y Comandante de Policía en Rivas y hoy por no sé qué... te hiciste ciudadano costarricense para llevar tu voto al candidato que te paga por que saques tu periódico *democrático*, tu pasquín de insultos. En aquella fecha no dejabas que hablaran del General Zelaya; en esa misma fecha eras tú el esbirro que no sabemos á

cuántos mal informaste para que se les castigara injustamente, por tu culpa.

En 1904, eso sí creo debes recordarlo mejor, cuando confiado en tu *lealtad y heroísmo* tu cuñado el General Aurelio Estrada consiguió con el *ingrato* del General Zelaya colocarte de Comandante del vapor "Victoria" bajo tu vigilancia, tú como jefe de un número suficiente de militares, quienes al mismo tiempo maniobraban una pieza de artillería n° siete y medio "Krupp". En ese tiempo que chupabas ese otro gusano eras liberal zelayista y le amabas con el alma y corazón, pero después como se te voltió el cristo y no sé por qué fuiste sometido al Consejo de Guerra... dejaste que te quitaran por algún convenio dicho vapor, que tripulabas, entregándolo a los conservadores; entonces implorabas el perdón diciendo que eras inocente; en esa misma época era el General Zelaya bueno, amable y virtuoso y ahora que estás aquí y representas un periódico que es tu arma para atacar a los que no te ofenden, fundado en una ambición odiosa, ahora desconoces al General Zelaya insultándole desde aquí. ¡No seas cobardel! ¿Por qué en aquel tiempo no se lo dijiste? En fin, no puedes menos: tu infamia es mucha y tu indecencia es más!

Ahora preguntaremos al notable TINTE-RILLO ASQUEROSO Francisco Antonio Novoa Valle (a) Cuchumbo, socio ó *sucio* (que para quien es da lo mismo) de sus compinches por lo gracioso que es este indecoroso civilistón altanero, este infame emigrado polístico que nunca posará sus asquerosas plantas en territorio nicaragüense.

Te compadezco, rufián, mas no te queda otro recurso que revolcarte en el pantano infecto de tu civilismo. Insulta, insulta más ya que no tienes el valor de enfrentártele a tu Presidente junto con los conocidos cobardes emigrados.

COBARDE, MISERABLE y RUIN, las cosas se hablan cara á cara. Desvergonzado, no decías nada cuando en Nicaragua vivías ni calumniabas á aquel gobernante; entonces era bueno, tanto el General Zelaya como sus empleados subalternos, porque tenías tu "mesita de juego á los dados" y por eso te pusieron el apodo *Cuchumbo*, por el oficio que desempeñabas en Bluefields en ese tiempo, trabajando, de qué modo! me avergüenzo al decirlo y no lo digo

No puedes menos, hipócrita. Lástima te tengo porque tú tienes muchas maneras de fingir con tu labia vil y despreciable; pensaba que el cariño felónico que me finjías en tu casa era verdadero. Así no se insulta á los hombres; si quieres algo conmigo, á tus órdenes estoy; te desprecio, miserable y ambicioso; los pantalones que tienes, una mujer los debía llevar.

Pondré punto final á tus majaderías que en adelante lances contra mí. Cobarde y vividor, no puedes menos, tu carácter lo demuestra.

BENITO HERRERA CARDOZA

Camino al destierro

Notas de historia

El 15 de setiembre de 1894, se veía por tercera vez, una de las más re-

nombradas páginas de la historia negra de Rafael Iglesias Castro.

Muy niño aún estaba, cuando la banda marcial recorría á las cinco de la mañana las principales calles de la capital, recordando á todos los costarricenses que ese era el grande y solemne día para nuestra patria, recordándonos con sus alegres dianas la fecha más gloriosa para Costa Rica.

Nuestra independencia nacional siempre había sido celebrada con la cordialidad que exige nuestro espíritu pacífico. Pero eh ahí, que ese día cuando todo el pueblo vivaba con entusiasmo á la patria querida, por otro lado se tramaba un plan traidor que iba á ser la conclusión de muchas vidas inocentes.

Una lujosísima revista militar había para ese día, en la sabana, á la que asistieron más de 20,000 personas.

Aquello era un acto imponente en que se demostraba á las colonias extranjeras nuestro adelanto en lo militar.

Como generalísimo del ejército iba á caballo acompañado de su Estado Mayor, el tiranuelo Iglesias, galopando que era un contento, con rumbo á la sabana.

Terminada la revista militar y ya de regreso, algunos partidarios de Iglesias que lo esperaban por los alrededores del entonces Lazareto, se arrojaron sobre el coche en que venía el farsante, haciéndole algunos disparos de revólver. Por supuesto aquello no era ningún atentado contra la vida del mandatario, por dos motivos: 1° porque fué autorizado por él; y 2° porque aquellos individuos que se prestaron para ese atentado sabían que aquellas balas no eran de plomo sino de cera.

El mismo día se suspendieron las garantías y ordenó inmediatamente la captura de distinguidas personalidades entre ellas el Lic. don Félix Arcadio Montero, á quien trajeron de su casa de habitación en donde se encontraba rodeado de su esposa é hijos en aquellos momentos de ingrata recordación, para enviarlo lejos de su patria.

Mientras las familias de muchas inocentes víctimas sufrían la desolación completa, los verdaderos responsables salían para los puertos del Atlántico y Pacífico empleados con buenos sueldos del Gobierno á quienes recompensaba por aquella meritoria obra.

Dios no permita que aquellos tiempos vuelvan. Tiempos de triste é ingrata recordación que llenó de luto y desolación á muchos hogares.

Los hijos de don Félix Arcadio Montero recuerdan la triste historia de su padre y sabrán vengar con brazo fuerte—hoy que son hombres—

los últimos martirios de que fué víctima por el tirano Iglesias.

FRANCISCO BOZA CANO
Limón, julio de 1909.

EN TU DEFENSA

Señor don Benito Herrera C.

Amigo que estimo:

Con verdadero pesar he visto, por no decir que con mucho asco, un suelto de gaceta que registra *El Demócrata* en sus columnas. Con pesar, digo, por la parte que le corresponde á la sociedad al verse herida en lo más profundo de sus sentimientos de moralidad y cultura por la publicidad de un suelto que apenas estaría bueno para ser leído en un lupanar ó en el último rincón de la algodonera. Pero no te afectes, amigo Benito; sería pedirle peras al olmo exigirle al célebre *Cuchumbo* algo bueno para la prensa. Su carácter vulgar, su hábito de payaso y más que todo sus inclinaciones hacia todo lo que está reñido con las reglas de urbanidad y buena educación lo hacen habitar en el fango de donde ha salido momentáneamente para insultarte.

Compadécete, porque sólo eso merecen esos seres inconscientes que apenas sirven para instrumentos de los desahogos ajenos.

Yo jamás he creído que tú seas una lumbrera ni que tengas grandes dotes de periodista, pero sí creo que seas un hombre honrado y muy inclinado al trabajo, y sobre todo te considero suficiente talento para acometer aquellas empresas que infaliblemente levantan á los hombres al lugar donde está el mérito y la dignidad, y quizá por esto los envidiosos, ó mejor dicho los asquerosos levantan su mano inmunda para ensuciar tu reputación, que, mal que les pese, está más limpia que la de tus detractores. En el tabor como en la victoria estarás siempre con tu amigo

ELÍAS VARGAS H.

ACLARACION

Aparece en "La Tribuna" n° 75 del 23 de Junio una información de Talamanca que carece de toda verdad y que á juzgar por el corresponsal de dicho periódico está muy acostumbrado á mover la sin hueso á cuenta de que no paga ningún derecho por hablar y dar lugar á malas interpretaciones, aunque no extraño yo que seres mezquinos se valgan de la mentira y de la calumnia para desprestigiar á quien á ellos se les antoja y lanzar á los cuatro vientos sus dardos emponzoñados sin acordarse que el que tiene tejado de vidrio no debe tirarle piedras al del vecino.

Dice el corresponsal que la comisión Jimenista encabezada por don Alberto Monge Reyes fué recibida por el Jefe Político don Federico J. Alvarado, que fué festejada con una res de las del Gobierno, que fué auxiliada para viajar en propaganda con bestias del Gobierno y con policiales para guardarlos y hacerlos imponerse porque los

indígenas no quieren oír hablar de Jiménez.

Se comprende muy á la legua que la persona que dió tal informe es de las que tienen el alma envilecida, porque solamente teniendo un cerebro muy gastado se puede afirmar una cosa que está muy por encima de lo cierto y verdadero. ¿Olvida ó ignora el correcto corresponsal que el señor Alvarado tiene ganado de su propiedad y que de cuando en cuando ó el día que á él le da la gana mata una res de las suyas, ya para alimento de su familia y también para proporcionarle carne á aquellos que no se comen las uñas ni viven solamente de la chicha mascada y del maduro asado?

¿O será resentimiento porque de la res que se mató no se le invitó á la fiesta ó por lo menos no se le participó aunque hubiera sido con una quijada? Si ha sido por esto que perdona el olvido.

Si el corresponsal es talamanqueño bien lo sabe y si no lo es que lo pregunte. También puede preguntárselo á dos individuos de la comisión civilista que en esos mismos días llegaron á Talamanca y que á los pocos días regresaron á Limón. ¿Por qué? Porque decían que muy pobres eran pero no estaban acostumbrados á la comida que se les daba, que ni los negros jamaicanos comían tan mal y que si así seguían era mejor marcharse.

En cuanto á que la comisión Jimenista tenía á la orden las bestias del Gobierno para hacer propaganda, se necesita tener catarata en la vista, ser muy mala fe ó muy menguado para no saber también que el señor Alvarado tiene bestias de su propiedad, pues las bestias que dos veces se ocuparon eran propias y no del Gobierno y por lo tanto tiene derecho á disponer de lo que legítimamente le pertenece á no ser que el Sr. Alvarado esté en tutoría.

¿Y por qué, señor corresponsal, tanto cuidado ahora con los animales del Gobierno? Por qué no ha habido esos mismos cuidados anteriormente cuando han aparecido animales del Gobierno macheteados unos y tirados con flecha otros? ¿Sería que antes no eran del Gobierno y por eso no se tenía el mismo cuidado.

Con respecto á los policiales que acompañaban á la dicha comisión bueno sería que el ligero corresponsal citara el nombre de ellos. Dos son los policiales que hay en Talamanca pagados por el Gobierno, amén de que hoy mandan en tan pequeño pueblo, el Rey, el cura, William Gabb y don Miguel Brenes Volio y según parece con facultades omnímodas que dice el Rey haber recibido del Gobierno.

Decía, pues, que sería bueno que el corresponsal citara el nombre de los policiales. Uno de ellos se llama Maclovio Duarte que en esos días estaba enfermo en cama pero pudiera suceder que, según los fantasmas que á diario ven los civilistas, que el policia fuera con todo y cama montado á caballo. Estas equivocaciones son efecto del daño que está causando la lectura de "Las Mil y una noches". El otro policia se llama Felipe Rojas R. que tampoco acompañó la comisión por estar ocupado en el desempeño de sus obligaciones, y para que el público juzgue las artimañas y falsedades de que se valen los que han excluído el octavo mandamiento, acompañó á éste la protesta de los policiales antes dichos.

Eso de que el señor Monge Reyes mostrara dinero á los indios para atraerlos á la causa Jimenista es de todo punto falso; pero dado que así hubiera sido era más decente y más decoroso atraerlos con lo efectivo que no con engaños, mentiras y ofrecimientos que jamás podrán cumplir valiéndose de la ignorancia de los pobres indios que como á niños de pecho los han estado engañando prometiéndoles juguetes y muñecos y toda cuanta frulería les pueda traer don Rafael apenas suba. Y no es solamente esto sino que el Rey ha amenazado y atemorizado á sus súbditos con decirles que si votan por Jiménez los mandará presos á Limón y que quedarán bajo el dominio de Colombia.

Conque júzguese cómo andará la política en donde la mayor parte de los indígenas no saben su nombre, no conocen sus deberes ni sus derechos, que no hablan español pero sí han aprendido á decir: Yó vota por Inglesia. Y si se les pregunta: cómo te llamas, responden la misma tonadita: yo vota por Inglesia; porque no saben decir otra cosa y es lo que el Cura les ha enseñado, además de las instrucciones que él mismo da al Rey, que no son más que infernales algarazas cuajadas de blasfemias y calumnias en contra del Licdo. don Ricardo Jiménez, como escandaloso, blasfemo é impío y haciendo gala de la conducta irreprochable y ejemplar del virtuoso de los virtuosos y gran defensor de la Religión don Rafael Iglesias.

Así es que hoy, de su Magestad para abajo, se han convertido en enemigos asérrimos del Jefe Político don Federico J. Alvarado porque no es de la tetilla de los que bailan el fandango ni amigo de la cofradía de los intrigantes y revoltosos; han inventado, con bastardas maquinaciones, buscar venganzas ruines y cobardes valiéndose de chismes y falsedades, para

echar por tierra la honradez y la buena reputación del señor Alvarado.

"La Tribuna" del 27 de junio hace también referencia á los misioneros alemanes José Breiderhoff y Federico Manbach y dice que trabajan como jornaleros y que son tan pobres que á veces no tienen con qué alimentarse. Todo el que no sabe es como el que no ve. Los que viven pegados de los misioneros, y por consecuencia olorosos á santo, (que Dios me lo tome en cuenta si miento) están al tanto de que es una solemne mentira y un daño gratuito el que se les quiere hacer diciendo que éstos á veces no tienen con qué alimentarse. ¡Pobrecitos! á pesar de que el Gobierno les paga cien y cincuenta colones respectivamente por hacer *misión política*. Lo peor es que el que se compadece de ellos no sabe el perjuicio que se les hace, pues se les va á correr la clientela del comisariato sin patente que ellos tienen, en donde el negocio es redondo y en donde las mercaderías están abarrotadas, amén del vino y algo más fuerte. Ya se tomara el compasivo que manifiesta la pobreza y necesidades que ellos pasan, darse sus atracones del siglo en la despensa de los *mártires* que trabajan día y noche pero en política abierta como suvencionados de su candidato. Pues, según dicen, don Rafael ha ofrecido al Rey hacerlo gobiernalo todo, y que el cacicazgo pasará á manos del Cura para lo cual ha estado ensayando un baile de huesos, estrenar ese día el vestido y corona de plumas de colores. Entonces sí que habrá en Talamanca un verdadero caciquismo.

UN BISOÑO

Talamanca, 15 de julio de 1909.

PROTESTA

Los policiales de orden y seguridad que suscribimos hacemos constar que miente miserablemente el corresponsal que en "La Tribuna" asegura que acompañamos á la comisión Jimenista que llegó á este pueblo á hacer propaganda, así como también miente desvergonzadamente quien diga que dicha comisión viajó en bestias del Gobierno. La política rastrera es el medio de que se vale el canalla del corresponsal aludido para hacernos aparecer interesados en un asunto completamente ageno á nuestras aspiraciones. A eso se sujeta todo mentiroso.

A ruego de Maclovio Duarte que no sabe firmar, y por mí,

Felipe Rojas Román.

Testigos: Francisco Moreira Valverde, Benito Herrera Cardoza.

Imp. "El Pueblo"

LUMBER MADERA

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserraderos ó de nuestros depósitos en Limón.

LINDO BROS.

Gran CIGARRERIA Limonense

LA ROSA FINA

Ofrece al público los famosos puros Londres, Conchas especiales, For after supper, Idea es, Reina Victoria y Perfectos. Trabajados con el mejor tabaco de Sumatra y la Habana y á precios módicos.

Gran aseo en la elaboración
SERVICIO ESMERADO

H. L. R. SMITH

EL IRAZU

Establecimiento situado en el Mercado de esta ciudad

Vende artículos de primera necesidad, siempre frescos y baratos.

Además tiene un surtido completo de

CALZADO Y SOMBREROS

JESÚS BALDARES

We don't keep the best goods; we sell them

BOTICA NUEVA

J. A. ZELEDON

99 Building — : o : — Port Limón

FERRETERIA

Miguel Macaya & Co.

SUCURSAL EN LIMÓN

Surtido completo importado directamente de Europa y Estados Unidos.—Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos á esta sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido.

Puerto Limón, marzo 1909.

R. E. PARDO

Ventas por mayor y menudeo
Limón—Costa Rica

PRECIOS: LOS MAS BAJOS EN PLAZA
Surtido renovado por cada vapor
Gran existencia de canastas finas y ordinarias.

The American Bakery

LIMON. — COSTA RICA

La mejor equipada del Puerto

El pan se hace con maquinarias modernas que garantizan al público la calidad, el aseo y la baretura.

R. E. PARDO

Compran productos de toda clase y pagan el mejor precio de plaza por hule

Maduro & Sons

IMPORTADORES

COMISIONISTAS EXPORTADORES

Unicos Agentes para las plumas de fuente

IDEAL DE WATERMAN

Surtido completo de

MUEBLES, VALIJAS y BAULES

Agentes de: Anheuser Busch Brewing Assn, fabricantes de la afamada Cerveza Budweiser.—Kuhne Libby Company, fabricantes de aceites y grasas.—Su Life Insurance Company of Canada, Aseguros sobre la vida.

Venta de giros sobre Europa, Estados Unidos y Jamaica.

EL NEW CASH STORE

Por tener gran existencia de mercaderías, está esperando muchas más é ir á cambiar de local, he resuelto vender al contado, á mitad de precios, durante un mes solamente, todos mis artículos, que son verdaderas novedades; además de otros tantos objetos de primera calidad, de uso constante para el servicio de las familias. Aviso á mis marchantes, amigos y al público en general, para que aprovechen esta ganga.

También arriendo, vendo y administro propiedades.

B. RAMIREZ R. — LIMÓN

DINERO!!!

Al contado se paga por propiedad en el centro de este puerto cuya renta produzca, sobre el capital invertido, un tres por ciento mensual. Se esperan propuestas hasta el 15 de este mes.

Dirijanse á Pedro E. Vivas

Apartado N° 172.—Limón.

British Pharmacy KIRKPATRIK HNOS.

PROPIETARIOS

Office of J. B. Badilla, M. D.—Limón, C. R.

Brillante Negocio

Se vende el lote segundo de la manzana cuarenta y ocho del plano oficial de Limón. Construcciones nuevas que producen \$ 375 mensuales

Informan: MATEO FRANCICH y ALBERTO MONGE REYES

GUILLERMO NIEHAUS

— SUCESOR DE LUIS KRUSE —

AGENCIAS Y COMISIONES

Depósito permanente de azúcar de Grecia y Turrialba, en Limón, San José y Puntarenas.—Se compra caucho á los mejores precios.

Panaderia Costarricense

PUERTO LIMÓN — COSTA RICA

Elaboración constante

por medio de FUERZA ELÉCTRICA

LA QUE MÁS EXPENDE EN EL PUERTO

El proceso de la FERMENTACIÓN y las reglas que se siguen para preparar las masas, son especialmente atendidas, empleándose en las LEVADURAS materiales frescos y sanos para producir el mejor pan por lo agradable y lo NUTRITIVO.—Se despachan órdenes para la Línea y en la ciudad se reparte á domicilio, pero en cantidades no menores de un colón.

1 mes.

J. P. PANTOJA, ADMOR.

Simodocia Pereira & Co

Avisan á su clientela que abrieron nuevamente la venta de carne en piezas de la casa de don Teodoro A. Rodríguez, frente al mercado, en donde ofrecerá siempre carne buena, gorla y barata.—Pesa exacta.—En todo, condiciones absolutamente higiénicas. Ocurrid y os convenceréis.

1 m. Limón, Costa Rica, C. A.

Taller Mecánico

d: Turenne Carnier & H^{no}.

Manzana 61. Lote 3 del plano oficial.

Se comprometen á hacer toda clase de trabajos de Herrería, Mecánica, Fontanería, Hojalatería y también de Torno y Fundición.—Taller moderno que cuenta con operarios serios y activos.—Los trabajos se ejecutan con toda ligereza y garantizados.—Además nos comprometemos á abrir cajas de hierro de combinación y dejarlas en su estado anterior. Julio 15 de 1909.

1 m.

Gran Hotel LONDRES

PUERTO LIMON—Costa Rica

El nuevo propietario de este acreditado Hotel ha introducido notables mejoras en el servicio tanto de cantina como de cocina, contando para ello con un buen cocinero y cantinero europeos, lo mismo que en el servicio de salones.

Cantina surtida á la americana.—Baños de agua de mar y de agua dulce.—Cuartos espaciosos y bien ventilados, con vistas al mar.—Grandes comedores bien ventilados.

Comida-concierto todos los domingos

El único lema del nuevo propietario es servir bien y atender todas las reclamaciones.

Se admiten pensionistas á precios convencionales. Especialidad en banquetes, matrimonios, bautizos, comidas especiales para familias.—Todo servicio se hace con prontitud y esmero.

1 m. Julio 15 de 1909.